PARLAMENTARISCHE INITIATIVE von Jürg Trachsel (SVP, Richterswil), René Isler

(SVP, Winterthur) und Mitunterzeichnenden

betreffend Verantwortlichkeit bei der Gewährung von Hafturlau-

ben für Verwahrte

Antrag:

Das Gesetz über das kantonale Strafrecht und den Vollzug von Strafen und Massnahmen (Kantonales Straf- und Vollzugsgesetz / StVG) vom 30. Juni 1974 wird wie folgt ergänzt:

§ 21 Abs. 2 (neu)

Der Entscheid über die Gewährung von Hafturlaub für verwahrte Personen obliegt dem Justizdirektor.

Jürg Trachsel René Isler

J. Appenzeller	M. Arnold	E. Bachmann	H. Bär	A. Bergmann
K. Bosshard	W. Bosshard	E. Brunner	H. Egloff	H.J. Fischer
R. Frehsner	H. Frei	H.P. Frei	Hch. Frei	B. Grossmann
L. Habicher	W. Haderer	Hp. Haug	M. Hauser	A. Heer
F. Hess	H-H. Heusser	W. Honegger	W. Hürlimann	R. Jenny
J. Jucker	O. Kern	U. Kübler	R. Kuhn	J. Leibundgut
J. Leuthold	P. Mächler	E. Manser	O. Meier	R. Menzi
Ch. Mettler	E. Meyer	I. Minder	U. Moor	W. Müller
S. Ramseyer	HH. Raths	L. Rüegg	C. Schmid	Hj. Schmid
A. Schneider	R.A. Siegenthaler	B. Steinemann	E. Stocker	I. Stutz
L. Styger	A. Suter	T. Toggweiler	B. Walliser	T. Weber
H. Wuhrmann	C. Zanetti	H. Züllig	E. Züst	

Begründung:

Die Bevölkerung ist angesichts des via Medien publik gewordenen Falls «Albert G.» einmal mehr schockiert über den largen Umgang der Zürcher Vollzugsbehörden mit gemeingefährlichen Verwahrten. Die im Zuge des erwähnten Falles zu Tage getretenen Informationspannen verdeutlichen klar, dass Handlungsbedarf besteht.

Wie in andern Kantonen auch (vgl. u.a. Ermächtigungsverordnung des Kantons St.Gallen) müssen Entscheide, welche nicht nur fachlich, sondern v.a. auch politisch von grösster Brisanz sind, von der politischen Spitze und nicht mehr länger auf Verwaltungsebene gefällt werden.